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早いもので、先日、2020 年度最後の実行委員会が開催され、役員と各委員会の委員長副委員長さん

から一年間の感想をいただきました。 

私、恥ずかしながら小中高とＰＴＡ活動を１０年ほどやらせていただいたのですが、毎年、春の委員

決めの時にはくじ引きで嫌々引き受けてくださった皆さまも、最後の感想では（お世辞かもしれません

が）「やってみたら楽しかった」と言ってくださいます。 

ＰＴＡの本旨は「子どもたちの学校生活を豊かにするための活動」ですが、学年も部活も地域も違う

保護者同士、同じ年頃の子どもを持つ親同士、情報交換をする（愚痴をこぼしあう）ことに意義がある

んじゃないかと思っています。作業してもらうことよりも、手を動かしながらお喋りすることに意味が

あると。 

今年の委員長副委員長さんの感想では、「何もできなくて…」という言葉が目立ちました。コロナ禍

で活動がほとんどありませんでしたから、集まる必要もありませんでした。楽と言えば楽です。時間的

に拘束されることも少なかった。2021 年度も活動内容は少ないと思います。今年が狙い目と思ってい

る方もおられるでしょう。私も正直楽でした。でも、2020 年度の委員の皆さまにも「やってみたら楽

しかった」と言える体験をしてもらいたかったな、と歯がゆい思いもまた本心です。 

 

３月１１日、卒業式が執り行われました。中学校の卒業式は、義務教育の終わりですから、保護者に

とっても卒業式だと思っています。ですので、生徒１人につき１名でも、保護者が列席できて本当に良

かったです。 

職員室から体育館へと続く廊下に「幻の修学旅行」と題して、２年生の最後にしていた修学旅行の下

調べが掲示されていて、泣きそうになりました。こんなに楽しみにしていたのにな。「当たり前のこと」

をさせてあげられなかった。部活動も、合唱コンクールも。 

卒業生も、在校生も、この騒動が明けたら、彼らの歩む先にそれ以上の楽しみがあってほしい、 

それ以上の思い出を作ってほしい、と願うばかりです。 

 

2020 年度も会員の皆さまのご理解とご協力のお陰でＰＴＡ活動を 

恙なく終了できそうです。心より感謝申し上げます。 

ＰＴＡ会長 弓削ゆかり 



２０２０年度は例年と異なる方法で活動せざるを得ない部分がたくさんありました。 

それぞれの試みについて各委員会から寄せていただいた感想・意見要望と 

役員会で検討した改善点をまとめました。 

 

 

 

今年度の委員選出は『ＰＴＡ協力登録カード』による立候補と、校長先生・副校長先生によるくじ引きにて選

出しました。正副委員長の選出は、各委員会ごとに教室・時間帯を分けて３蜜を避け、短時間で選出が終わる

よう皆さまにご協力いただきました。 

 

感 想 

「コロナ禍の選出なので仕方ない」「先生方によるくじ引きで良い」「不公平感もない」 

「学校に行くことなく済み、時間を取られることがなかったので助かった」「安全を優先した良い方法だった」 

 

改 善 点 

■「立候補者はいなかったのか、どれくらい立候補者がいたのか不透明」 

 「公平な抽選が行われているのか疑問が残った」 

「小学校での経験者という情報が流れているのではないかという印象を受けた」 

「正直“いきなり感”が強かった。いきなり書面が送られてきて辞退もできない」 

「事情は分かっているので受け入れたが一方的に感じた」 

⇒立候補者の人数をクラスごとに学校ホームページ上で公開する。 

 先生方によるくじ引きをパスワードをかけて生配信、もしくは抽選後に動画配信できないか。 

（会員のお名前は出さずに出席番号で選出） 

 

■「今年度の１年学級委員は立候補による選出だった。落選者にも連絡があるといい。」 

⇒落選者にも通知する、もしくは委員に選出された方にのみ連絡するという事前の周知をさらに徹底する 

（落選者への通知は省略）。 

 

■「立候補者がいなければ再度立候補を募り、それでもいなければ抽選にしてはどうか」 

 「（学年学級委員の場合）1名が決定していたら一緒にやりたい方にお声がけする。１人では嫌だけど、一緒

にやる方が気心知れた方だと引き受けやすいのでは」 

⇒時間的余裕があれば可能だが、余裕がない場合は難しい。 

 今年度は各委員会の始動が遅れたため、特に３年学級委員会の卒業準備に支障が出た。３年学級委員だけで

も早いうちに選出しておくと良かった。 

 

■正副選出は集会形式が望ましいが、難しい場合は立候補を期間限定で募り、いなければ抽選でも良い。 

⇒次期役員会に引き継ぎます。 

 

 

 

  

委員選出について 



 

 

例年は総会議案書の最終頁に綴じ込んでいた「委員一覧」ですが、今年度は議案書配付までに委員選出が終了

していなかったため、パスワードをかけて学校ホームページに掲載しました。 

 

感 想 

「パスワード付きの公開は良かった」「印刷・配付の手間が省けて良いと思う」 

「来年度も今年度と同じ方法がいい」 

 

改 善 点 

■問題はないが、今年度は掲載の必要性があったのか？ 

⇒活動が少なくても、次年度以降の委員免除条件にも関わるため、今年度の委員を誰が担ったのかを会員に周

知する必要性はある。 

 

 

 

第３回 実行委員会を Zoomを利用して開催しました。 

 

感 想 

「うまくできるか心配だったが、やってみたら意外に簡単だった」「参加する方は楽だった」 

「新鮮な感じがした」「新しいＰＴＡの形として良い」 

「コロナ禍では Zoom会議でも良いが、落ち着いたら集会形式を取る方が望ましい（Zoom併用で）」 

 

改 善 点 

■画面・音声フリーズの指摘（当日、役員会側の画面・音声がフリーズすることがありました。） 

「途中で何度か画面が固まってしまい、聞き逃していないか不安になった」 

「重複して何度も説明するのは手間がかかる」「議事録が欲しい」 

⇒重要事項はあらかじめレジメに記載しておく。 

レジメを画面共有機能で表示する。議事録も兼ねて発言内容を入力しながら画面共有できるとベスト。 

 

■「一方的になりがち」「議題について意見を求める場合は不向き」「発言するタイミングが分かりづらい」 

⇒意見・質問はその都度挙手・発言していただく。 

 

 

 

各委員会の皆さま、貴重なご意見をありがとうございました。 

ご意見・ご要望がございましたら、ぜひＰＴＡメールアドレスにお寄せください。 

 

 

 

 

 

 

委員一覧のホームページ掲載について 

Zoomでの実行委員会開催について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学生になって初めてのスポーツ大会は、爽やかな天気の中、行われました。 

当日は頑張っている子どもたちに声援を送りたかったのですが、コロナウイルス感染予防対策のため、

スポーツドリンクの差し入れのみとさせていただきました。 

また、ランチパーティーの代替に、合唱発表会・百人一首学習会の開催日に、第１学年記念品として

クラスごとにカラーを変えたシャープペンシルを配付いたしました。 

 

 

第２学年学級委員会より 

 

晴天に恵まれ、入学後初めてのスポーツ大会は大いに楽しめたようです。来年度はコロナの流行が鎮

まり、保護者も応援とランチパーティーで盛り上がることができればと願っています。 

ＰＴＡからは、スポーツ大会当日用にお茶を差し入れ、ランチパーティーの代替として校外学習でも

使える除菌シート・ハンドタオル・マスクケースの３点セット他、通知表や進路指導で活用できるフ

ァイル２種と消しゴムを贈りました。 

 

 

第３学年学級委員会より 

 

３年生は卒業前の最後のイベントであるスポーツ大会を、中学校校庭・体育館、元すすき野小学校校

庭・体育館を使って、サッカー・ドッジボール・バドミントン・バレーボールを楽しんだようです。 

ランチパーティーの中止に伴い、代替として卒業式にペンを贈りました。 

 

 

 来年度“こそ”は保護者も子どもたちに声援を送り、 

ランチパーティーも開催できて、子どもたちの笑顔をたくさん見られるよう 

心より願っております。 

スポーツ大会報告 
 

今年度も昨年度に引き続き、残念ながらランチパーティー

の開催はかないませんでした。 

それでも子どもたちを少しでも喜ばせようと、各学年学級

委員会で工夫していただきました。 

学年学級委員の皆さま、ありがとうございました。 

 

第１学年学級委員会より 

 

第３学年学級委員会より 

 

第２学年学級委員会より 

 



 

 

 

 

  
３月１１日（木） 晴れやかな青空と暖かい春風の中、１３９名が卒業式を迎えました。

ご卒業おめでとうございます！ 心よりお祝い申し上げます！ 

感染対策に気を配り、当日まで卒業式を迎える準備をしてくださった、教職員の先生方 

３年学級の皆さま、当日お手伝いくださった委員の皆さま、ありがとうございました。 
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3/4 第４回 実行委員会出席

2/23、3/4 定例会（SNS）

3/11 卒業式 受付お手伝い【２名】

3/15 スポーツ大会差し入れ（スポーツドリンク）

3/23 ランチパーティー代替品（シャープペンシル）配付

2/5・15 卒業式お手伝い募集

3/11 卒業式 受付お手伝い【２名】

3/16 スポーツ大会差し入れ（緑茶）

３月下旬 ランチパーティー代替品（除菌シート・ハンドタオルなど）配付

3/9 定例会（卒業式準備）

3/11 卒業式　教職員へ花束贈呈・卒業生へ記念品（モバイルバッテリー）贈呈

2/5、3/4 水質検査実施

3/11 卒業式 記念品セッティングお手伝い【１名】

随時 定例会（SNS）、地区パトロール（各自）

3/11 卒業式 記念品セッティングお手伝い【１名】

2/10 役員・会計監査候補者決定

2/16 告示・承認のお手紙 印刷・配付

2/26 承認のお手紙 回収・集計

3/1 役員・会計監査決定のお手紙 印刷・配付

3/11 卒業式 記念品セッティングお手伝い【１名】

3/15 会計報告会

2/2 第11回 役員会

2/4 新入生保護者説明会 配信用（PTA活動紹介）音声収録【副会長】

2/16 会長会 出席・区Ｐ連返金手続き【会長】

2/24 区Ｐ連 役員打合せ【会長】

3/4 第12回 役員会

3/11 卒業式 会長挨拶【会長】

3/15 委員選出・新入生用文書など印刷・配付【新旧役員】

3/18 学年学級費精算【会計】

3/22 新年度予算案について打合せ【新旧会長・会計】

3/24 学校運営協議会・学校支援会　出席【会長】

全会共通
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各委員会活動報告（２０２１年２月１日～３月２５日） 

 

新２・３年生の保護者の皆さまへ 

『ＰＴＡ協力登録カード』（学年カラーの用紙）を返却いたしましたが、お手元に届いておりますでしょうか？ 

新年度の欄にご記入いただき、ＰＴＡ連絡袋に入れて４月８日（木）に必ずご提出ください。 

２０２１年度の委員選出は、新１年生は４月７日 入学式後、新２・３年生は４月１６日 学年学級懇談会後に 

行う予定です。 



3/27 社会福祉協議会 出席【会長】

3/28 地域防災拠点運営委員会 出席【会長】

3/30 会計監査前報告会【会長・会計】

3/31 会計監査【会計】

4/2 第13回 役員会

4/7 入学式 会長挨拶【新会長】・１学年委員選出【新旧役員】

教職員紹介号写真撮影【新旧書記】

4/16 学年学級懇談会　２・３学年委員選出【2020年度委員有志・新旧役員】

4/23 第１回委員会（正副選出・引継ぎ）【旧正副委員長・新旧役員】

4/24 社会福祉協議会 出席【会長】

5/8 社会福祉協議会 拡大理事会 出席【会長】

5/16 社会福祉協議会 総会 出席【会長】

４月下旬～５月上旬 定期総会（書面審議）　議案書配信・表決書集計・総会報告

活動予定

役員会

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会計より ～ 余剰金の還元について ～ 

 

今年度は新型コロナウイルス感染拡大のため、各種行事や催しが中止となり、会費の余剰金が発生いたしました。 

こちらを下記のように還元させていただくことが実行委員会にて承認されましたので、ご報告いたします。 

 

●手洗い液体石けん・プッシュ式ディスペンサーの購入費用  52,580 円 

●備品積立金として                       150,000 円  計 202,580 円 

内訳） 

  故障している昇降口の冷水機の撤去予定費用として…………………５万円 

  ＰＴＡ室のパソコン・プリンターの買い替え予定費用として ……１０万円 

 

役員会活動予定（２０２１年３月２６日～） 

 

ご意見・ご質問は 

すすき野中学校ＰＴＡ  

susuchupta@gmail.com  まで 

今年度は計１５個のプッシュ式 

ディスペンサーを増設しました。 

来校時にぜひご利用ください。 

 

mailto:susuchupta@gmail.com


 

 

 

 

 

 

 

 

 

例年ならば、今頃体育大会の準備だったなあ、ＰＴＡコーラスの練習をしていたなあ、 

牛丼パーティーだったなあ…と、身体は楽でしたが、寂しい気持ちになる一年でした。 

そんな寂しさの中でも、良い仲間に恵まれた一年でした。優しくて、気遣いができて、 

働き者で、空気を和ませて、日本語に詳しくて…みんなで集まってちょうどキレイに 

まあるくなる、ほんとにいい仲間でした。 

出会えてよかった！ありがとー！ 

会長 弓削 ゆかり 

 

 

 

副会長 Ｕより 

見通しがたたない、集まれない、先生を含め相互の認識ができない、親睦を深めることができない、 

よくわからない。ナイナイ尽くしで始まった 1年でした。 

小さなことであっても、意思決定に至るまで、直接会って話し合えない分、ラインでの意見交換が多くなる

が故に、普段より丁寧なやり取りを積み重ねなければなりません。違いを認め、相手をリスペクトすること、

また多種多様な意見を受け入れながら、現状や、各人の思いを丁寧に把握し対応する柔軟さが求められた 1年

だったと思います。他者を肯定し、自分を肯定し、現実を肯定することの大切さを感じました。 

今思うことは、人は人で磨かれると言いますが、やはり、人との繋がりは自分自身を豊かにするということ

でしょうか。ＰＴＡ活動を通じて、懐の深い人、細かいところまで気が利く人、しっかりした人、他の人のフ

ォローが出来る人、行動力がある人、様々な魅力を持った人達と知り合うことができたことに感謝しています。

１年間、ありがとうございました。 

 

 

副会長 Ｏより 

ＰＴＡ役員のお話をいただき思い切ってお受けしようと思いましたのは、すすき野中学校の明るい雰囲気と 

子どもの奨めによるものでした。 

コロナ禍の下でＰＴＡ活動にも制約がありましたが、役員として１年間活動できましたのは温かい目で見て 

くださった教職員の皆様、保護者の皆様、一緒に活動した委員の皆様のおかげです。心より感謝いたします。 

貴重な経験をさせていただきました。ありがとうございました。 



２０２０年度 役員会は 

３月３１日をもちまして任期終了となります 

 

今年度も会員の皆様より 

多大なるご協力をいただきまして 

心より感謝申し上げます 

 

役員一同 

 

 

書記 Ｓより 

                        弓削会長をリーダーに５名の仲間とスタートしたＰＴＡ活動。コロナ

禍で、今まで出来ていた活動ができない状況になり、本当に必要な活動

とは？という課題を話し合えた時間でもありました。活動を通して、皆、

様々な立場があり、様々な角度から物事見ることの大切さ、主婦らしい

優しい感覚が大事だなと感じました。いくつになっても学ぶ場所はある

のだな。と気づかされました。いつも助けてくれた役員会の仲間たち、

快く委員引き受けてくださり、活動してくださった委員の皆様、そして

先生方、本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会計 Ｒより 

１年間役員をさせていただき実感したことは、すすき野中学校には子どもたちが充実した中学校生活を送れる

ようにご尽力されている「素敵な大人たち」がたくさんいらっしゃるということです。 

コロナ禍において、そんな方々とつながれたことは本当にありがたく幸せなことでした。 

貴重な経験をさせていただき、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

書記 Ｎより 

「動きたいのに動けない！集まりたくても集まれない！」会長以外は役員経験すらない私たちにとって最大の試練

はまさにこのひと言に尽きました。役員同士の意思疎通もままならない中『ＰＴＡのスリム化』を目標に、受験勉強

以来の脳内フルスロットル！我が家の受験生よりも机に向かう時間が長かった１年間でした。 

ＰＴＡは“任意”団体、会員の“善意”が結集した組織とも言えます。教職員の皆様と保護者の皆様の“善意”

に支えられ、今年度も無事に活動を終えられることに感謝の気持ちでいっぱいです。 

さて、ＰＴＡのダイエットの成功は、次期総会にかかっています。アフターコロナ時代に適した持続可能な活動

を見据えた規約改正案も盛り込みました。ぜひよくご確認いただき議決権の行使をよろしくお願いいたします。 

ＰＴＡはスリムに変身！当の私自身は？！ 

外出自粛効果もあり、すっかりスリム（なバストに豊満なウエストのコロナ）体型に…（涙） 


